
                                                                                                           Az.: III.14.000.100.Tei. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Reimershagen am 04.12.2018 
um 19:00 Uhr im Kornspeicher Reimershagen 
 
Teilnehmer:  - siehe beigefügte Anwesenheitsliste 
 

 vom Amt Güstrow - Land: Herr Teichmann, Leiter Bau- und Ordnungsamt 
 
Tagesordnung:  - siehe beigefügte Kopie 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 

 der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Bgm. Herr Kupfer eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Reimershagen. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner sowie 
Herrn Teichmann vom Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2:  Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgm. Herr Kupfer unterbricht die Gemeindevertretersitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Einwohner A fragt, ob dem örtlichen Verein 
eine Übersicht der öffentlichen Flächen und 
Wege für die Erarbeitung einer Wege-
konzeption im Gemeindegebiet gefertigt 
werden kann. 

Herr Teichmann erklärt, dass er die 
Möglichkeit prüft und ggf. beauftragt. 

Einwohnerin B hinterfragt die 
Wirkungsweise der Straßenausbau-
beitragssatzungen im Allgemeinen und 
erklärt, dass dort überhöhte Ansätze für die 
Umlage bestehen.  
Des Weiteren möchte Sie die Zusammen-
hänge näher erläutert haben und etwas 
über mögliche finanzielle Belastungen der 
einzelnen Bürger erfahren. 

Bgm. Herr Kupfer erklärt, dass der geplante 
Ausbau der L 11 (Ortsdurchfahrt 
Reimershagen) durch den Baulastträger 
gezahlt wird und nur die Nebenanlagen wie 
Fußwege, Straßenbeleuchtung und evtl. 
Fahrgastunterstände auf die Gemeinde 
umgelegt werden. Über finanzielle 
Belastungen kann erst nach Vorlage der 
Kostenangebote gesprochen werden. Des 
Weiteren führt der Bgm. aus, dass nach 
seiner Vorstellung der vorhandene Fußweg 
in der Art weitergeführt werden sollte und 
eine Verlängerung mit einer wasser-
gebundenen Oberfläche wegen der 
einfacheren Instandhaltung bis zum 
Komplex 5 Bürgen ausgeführt werden 
sollte. 

 
Es werden keine weiteren Anfragen gestellt. 
 
C) 
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Punkt 3:  Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Bgm. Herr Kupfer eröffnet die Gemeindevertretersitzung um 19:05 Uhr wieder. 
 
Punkt 4:  Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. Über die vorliegende Tagesordnung 
erfolgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
-einstimmig dafür- 
 
Damit ist die Tagesordnung bestätigt. 
 
Punkt 5:  Billigung der Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 12.06.2018   
                und 26.06.2018 
 
Es gibt keine Änderungsanträge zu den Sitzungsniederschriften.  
Es erfolgt die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
-einstimmig dafür- 
 
Somit sind die Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 12.06.2018 und 26.06.2018 
gebilligt. 
 
Punkt 6:  Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kupfer geht in seinem Bericht auf folgende Schwerpunkte ein: 
 
 Auf der Einwohnerversammlung am 11.09.2018 im Kornspeicher Kirch Kogel zum 

beabsichtigten Straßenausbau in der Ortsdurchfahrt Reimershagen wurden 
verschiedene Vorstellungen zum Ausbau vorgetragen. Zwischenzeitlich wurde bekannt, 
dass der Entwurfsverfasser vermutlich ab 03/2020 sein Arbeitsverhältnis aus 
Altersgründen beenden wird. Es ist ein neues Ingenieurbüro zu suchen. Der 
bestehende Plan wird aktualisiert und die Kosten den gegenwärtigen Bedingungen 
angepasst. Danach erfolgt eine erneute Beantragung beim Baulastträger. Dieser prüft 
das Verfahren, schließt eine neue Vereinbarung mit der Gemeinde und signalisiert, 
wann eine Finanzierung gesichert scheint, für einen möglichen Baubeginn. 
Somit ist der Fördermittelantrag beim Landkreis Rostock für 2019 zurück zu ziehen. 

 GV Frau Vermij erklärt, dass ein Ausbau ohne Kostenbeteiligung der Bürger, wie 
derzeit in den Medien diskutiert, ab 2020 besser wäre. 

 In Kirch Kogel gab es wieder einer Herbstputz. Hier wurde durch die Einwohner Gräben 
gereinigt, kleine Pflegearbeiten an Bäumen durchgeführt und eine Vielzahl von 
Frühblühern im Ortsgebiet gepflanzt. 

 Es gab einen Vortrag durch den Leiter des Naturschutzamtes in Karow, Herr Dr. Ralf 
Koch, im Kornspeicher Kirch Kogel zum Thema der Gestaltung von tierartgerechten 
Beleuchtungen insbesondere im öffentlichen Bereich. 

 Der Fördermittelantrag für die Erneuerung der Straßenbeleuchtung in Rum Kogel wurde 
für 2019 abgelehnt. 

 Bgm. Herr Kupfer erklärt, dass zu seiner Freude an dem Gebäudekomplex 5 Bürgen 
zahlreiche Fenster durch die neuen Eigentümer ausgetauscht wurden. 

 Nach der letzten Gemeindevertretersitzung gab es eine Problemdiskussion mit den 
Gemeindevertretern, der Wehrführung und dem Amtswehrführer in der Feuerwehr. In 
deren Ergebnis wurde nach kurzfristigen Lösungen zur Verbesserung der Situation,  
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insbesondere der Reduzierung der anstehenden Instandhaltungskosten durch 
Reifenwechsel sowie einer Verbesserung der Sicherheit, gegen das Sitzen auf der 
Ladefläche, gesucht. Es ergab sich mit der Neubeschaffung eines TSF-W in der FFw 
Sarmstorf die Möglichkeit des Erwerbs eines guten gebrauchten TSF. Diese wurde 
genutzt. 

 GV Herr Bandt fragt nach dem Bearbeitungsstand der Chronik.  
Bgm. Herr Kupfer erklärt, dass der Bearbeiter einiges Material bis 1945 zusammen-
getragen hat. Das wird nun auf einer nächsten öffentlichen Veranstaltung mit den 
Senioren nochmals gesichtet und könnte dann veröffentlicht werden. 
 

Es werden keine weiteren Anfragen gestellt. 
 
Punkt 7:  Beschluss zur Genehmigung der Dringlichkeitsentscheidung des 

     Bürgermeisters zum zusätzlichen Alarmierungssystem und 
     Kommunikationsmittel – DIVERA      DS-Nr. 08/18 

 
Die DS-Nr. 08/18 wird durch den Bgm. Herrn Kupfer kurz erläutert und durch den 
Beauftragten der Feuerwehr Herrn Fengler weiterführend ergänzt.  
Im Anschluss gelangt die DS-Nr. 08/18 zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 8:  Beschluss zum Kauf des Feuerwehrfahrzeuges TSF der Freiwilligen 

     Feuerwehr von der Gemeinde Sarmstorf         DS-Nr. 09/18 
 
Die DS-Nr. 09/18 wird durch den Bgm. Herrn Kupfer kurz erläutert und gelangt zur 
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 9:  Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Haushaltsjahr 2019 
                  DS-Nr. 10/18 
 
Die DS-Nr. 10/18 wird durch den Bgm. Herrn Kupfer kurz erläutert und gelangt zur 
Abstimmung. 
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Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 10:  Beschluss zum Termin einer möglichen Stichwahl  DS-Nr. 11/18 
 
Die DS-Nr. 11/18 wird durch den Bgm. Herrn Kupfer kurz erläutert und gelangt zur 
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 11:  Beschluss der Satzung der Gemeinde Reimershagen über die Erhebung 

       von Beiträgen für den Ausbau von Straßen, Wegen und Plätzen 
       (Straßenausbaubeitragssatzung)         DS-Nr. 12/18 

 
Die DS-Nr. 12/18 wird durch den Bgm. Herrn Kupfer kurz erläutert. Dem folgt eine 
umfangreiche Diskussion zur Klarstellung. 
GV Frau Vermij möchte wissen, weshalb die Satzung rückwirkend beschlossen wird und ob 
das einen Einfluss auf die bereits abgeschlossene Straßenerneuerung in Kirch Kogel hat. 
Herr Teichmann erklärt, dass eine Rückwirkung zulässig ist und keinen Einfluss auf die 
Beitragserhebung in Kirch Kogel wie auch in Suckwitz hat. 
 
Bgm. Her Kupfer lässt über die DS-Nr. 12/18 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 5 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 2 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Somit ist die Satzung beschlossen. 
 
Punkt 12: Beschluss über die Umsetzung des Vorhabens „Dacherneuerung 

      Kornspeicher Kirch Kogel“       DS-Nr. 13/18 
 
Bgm. Herr Kupfer erläutert die Beschlussvorlage ausführlich und lässt nach einer kurzen 
Diskussion darüber abstimmen. 
 
Die DS-Nr. 13/18 gelangt zur Abstimmung. 
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Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 13: Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt. 

 
Um 19:55 Uhr beendet Bgm. Herr Kupfer die Sitzung der Gemeindevertretung 
Reimershagen. 

 
ausgefertigt am 05.12.2018 
 
 
 
Kupfer       Teichmann 
Bürgermeister      Protokollführer  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


